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誌謝 
 

進入媒體圈，算算已經有超過 10 年的時間，當年剛畢業進入的無線電視台

中視，現正面臨虧損連連、記者年資結算的勞資爭議。其他電視台的新聞部，狀

況也好不到哪裡去，在台灣當今的媒體環境中，記者再也不是一個令人稱羨的行

業。而我，早在幾年前就已經離開新聞圈，很多人說我轉換跑道轉得好，但其實，

心中一直有一點點難以言喻的愧疚感，當初我投入新聞的熱情到哪裡去了？ 

   

    前幾天參加了 PeoPo 公民記者的南部聚會，我又再度感受到了這份對於跑新

聞的熱情。這些看來與印象中記者樣貌差異極大的公民記者，用的是自己簡單的

數位相機與手機，卻熱切地想將自己身邊的故事、自己關心的議題，傳達給更多

人知道。這一年多來，我離開了新聞圈，接觸了公民新聞的領域，不論是參與活

動或是因論文進行的研究，都讓我收穫良多，對於自己所學的『新聞』有了不同

的省思與見解。 

 

    感謝公共電視前總經理胡元輝，他是新聞圈的前輩，看盡媒體圈的變化卻仍

保有對新聞的理想。胡總對於公民新聞的理念及期待，促成了 PeoPo 公民新聞平

台的誕生，與他的互動與訪談是愉快的過程，也令我對公民新聞有更宏觀的了解。 

 

    感謝公共電視新媒體部的夥伴們，你們的協助讓這份論文得以在短時間內完

成，不論是資料的提供或是問卷的協助，你們都不厭其煩地給我最大的支持。感

謝你們！以後如果有任何 PeoPo 的活動，我絕對也是義不容辭！ 

 

    感謝我的論文指導教授曾國峰老師，接受我以公民新聞這樣的新領域作為研

究主題，並給予我許多協助與指導。感謝輔仁大學新聞傳播系的陳順孝老師，阿

孝老師從論文大綱開始就詳細地跟我討論，給予我方向上的重要參考。感謝政治

大學新聞系的馮建三老師，給予我實踐公民新聞上的鼓勵，讓我作完了這份研究

後，不只是完成學業，更有往前繼續為公民新聞努力的動力。 

 

    當然我還要感謝投入 PeoPo 公民新聞平台的公民記者朋友們，以及接受我訪

談的公民記者、專家，因為你們的投入與奉獻，讓我看見公民新聞的希望，也打

破了過去對於新聞的狹隘視野。我也真摯地希望，公民新聞在未來的幾年能夠吸

引更多人投入、更加擴大影響力。 

 

    一邊工作一邊唸書，的確是件辛苦的事情，這三年的歲月，我失去了一些重

要的東西，也獲得了意想不到的收穫。感謝陪我在我身邊給我鼓勵的朋友、同事、

同學、親人，謝謝你們！你們的關心讓我感覺自己很充實、很幸福！                         


